

SECURITY : UNCLASSIFIED

PRIORITY:

AIR POUCH

TO : Department of State

*File*

937.61/12-1550

For Dept.  
use only.

FROM : HABANA 1285 DECEMBER 15, 1950

1 Enclosure

R  
E  
C  
D  
A  
C  
T  
I  
G  
N  
I  
N  
F  
ODCR  
OLI  
IE  
UNA  
USUN

REF : -

SUBJECT : TRANSMITTING CLIPPING OF COLUMN WRITTEN BY PORTELL VILA

There are transmitted herewith, as of possible interest to the Department, five copies of a clipping from El Mundo, December 13, 1950, by Herminio Portell Vilá, Director of Cuban-American Cultural Institute, attacking the propaganda of the Cuban communists who oppose strong United Nations action by Cuba in the Korean situation.

In this article, Dr. Portell Vilá points out that the communists are the first to protest about their loss of civil rights and the first to deny them to other minorities, that the local communists have in the past reflected the shifting and tortuous propaganda line which Moscow used first to defend her alliance with Germany and then to encourage resistance to Germany after Russia was attacked.

Dr. Portell Vilá calls attention also to the fact that the communist concern for the Cuban troops to be sent to Korea is hypocritical when one notices the Chinese soldiers dying in Korea and the soldiers of the European satellite nations ready to die at a word from the Kremlin, evoke no such demonstrations of grief. Cuba, Dr. Portell Vilá notes, is one of the sixty nations of the United Nations, and has voted for its charter. The act of supplying troops to the United Nations serves not only to defend a member of the United Nations unjustly attacked, but also serves to defend Cuba herself. Since it is a duty freely entered upon, such an act puts at naught the communist cry, "Keep Cuba out of the imperialistic war."

For the Ambassador:

Donald R. Mann  
Public Affairs Officer

Enclosure

*Sealed envelope*  
1 - Clipping El Mundo  
December 13, 1950

WMBastian/mfd

#### ACTION COPY — DEPARTMENT OF STATE

The action office must return this permanent record copy to DC/R files with an endorsement of action taken.

DEC 13 1950

## TEMAARIO

## La Propaganda Comunista

Por Herminio Portell Vila

**R**ESULTA muy curioso escuchar a los comunistas criollos cuando se quejan por la radio, por la imprenta y por la tribuna, de que en Cuba se les persigue y de que se les niegan sus derechos civiles y políticos. El mismo hecho de esas quejas, esas protestas y los insultos y las calumnias con que las acompañan, comprueban que mienten impunemente y que el régimen democrático les permite a ellos, para combatir a la democracia, los excesos que el comunismo no permite. La Unión Soviética y en los países satélites de Rusia, a nadie, a nadie absolutamente, sin que con ello pierda la vida.

Los comunistas reclaman en todas partes los derechos de minorías que ellos han destruido dondequiera que han alcanzado el poder. Ayer mismo, en Checoslovaquia, ha habido otra de esas redadas de supuestos espías con que el comunismo va eliminando a quienes se atreven a dissentir de su dogmática intransigencia. En seguida se ha reabierto un proceso por espionaje, de hace pocos meses, que se consideraba cerrado y en el cual habían sido condenados a muerte y ejecutados cuatro ciudadanos checos, y los nuevos reos se han encontrado con que penden sobre sus cabezas las mismas acusaciones que ya costaron la vida a otros compatriotas suyos. En cambio, en los Estados Unidos y en la Gran Bretaña, cuando fueron procesados, juzgados y condenados los espías confesos, Gold y Fuchs, la pena ha sido de años de presidio y el comunismo internacional sigue aullando que se trata de un abuso de autoridad y de una injusticia. De ahí se desprende que el que conspira contra el comunismo, aunque sea en nombre de la más pura democracia, es un perro hidrófobo al que hay que matar de todas maneras, mientras que el comunista que conspira contra un gobierno democrático es un héroe y debe disfrutar de completa impunidad.

PORTELL  
VILA

El mismo Finlandia está en plena crisis de sus relaciones con la Unión Soviética, una crisis eterna en la que el interés imperialista ruso ha estado presente desde hace varios siglos. La Unión Soviética tiene una base naval arrendada a corta distancia de la capital finesa de Helsinki, como si fuese la distancia que hay entre Mariel y La Habana, y esa imposición humillante, si está bien, porque la hace la Unión Soviética; pero ¡guay de que Suecia, que también está en el Báltico y que en un tiempo fue dueña de Finlandia, pretenda tener otra base en territorio finés! Ese privilegio le corresponde exclusivamente a la Unión Soviética que es la única nación en el mundo que tiene derecho de intervención, de guarnición, de coacción, de explotación económica de los países menos desarrollados, y de extraterritorialidad!

En estos días el comunismo criollo muestra un extraordinario interés por la vida de los soldados cubanos, porque Cuba ha decidido cumplir sus obligaciones de acuerdo con los términos de la Carta de las Naciones Unidas, que para la Unión Soviética son letra muerta por el abuso del voto y hasta sin el voto. Claro que no muestra el mismo interés por los soldados coreanos y chinos que ha lanzado a la muerte en el Lejano Oriente y por los que Checoslovaquia, Bulgaria, Rumania, Albania, Hungría y Polonia están a sus órdenes, listos a ir a morir por el comunismo de Stalin. Hace algunos años, en un Seminario de la Actualidad Mundial que yo dirigía en la Universidad, los comunistas estuvieron llamando "guerra imperialista" a la II Guerra Mundial hasta los últimos días de junio de 1941. "Cuba fuera de la guerra imperialista" era su estribillo mientras la Unión Soviética y la Alemania de Hitler eran aliadas. De repente se rompió esa alianza y se cambió el estribillo; entonces se trataba de una guerra "sancta", de una cruzada y todos teníamos la obligación de defender a la Unión Soviética a pesar de que estaba muy lejos de Cuba y de que afectaba despreciarnos y nos calificaba de pueblo sometido, sometido a los Estados Unidos, según Moscú, y no a la Unión Soviética, que es lo que seguramente le dolió. A la próxima sesión de mi Seminario de la Actualidad Mundial concurrieron los estudiantes comunistas que con todo orgullo

A cada rato los comunistas se interesan por la integridad territorial de tal o cual país; pero siempre se trata de un país al que ellos no han logrado dominar. Se declaran defensores de la soberanía y la independencia de Corea y hace cinco años que se esfuerzan por conquistarla y en estos momentos tienen en Corea un millón de soldados que no están dedicados a los deportes de invierno, sino a lograr que Corea quede unida a la China comunista y a la Unión Soviética. Ahora

los estudiantes comunistas que con anterioridad pedían que Cuba estuviese "fuera de la guerra imperialista", sin arriesgar sus preciosas vidas; pero ya tenían otra consigna: venían a reclamar con acentos convocados que la juventud cubana peticione por la Unión Soviética agredida por su aliada de días anteriores, la Alemania nazi.

Cuba es uno de los sesenta países que figuran en la Organización de las Naciones Unidas. Si su gobierno, por medio de sus delegados plenipotenciarios, entendió, y entendió bien, que los comunistas habían realizado una agresión contra la República de Corea y que había que exigir el respeto debido a la ONU y a sus acuerdos, nuestro país al votar en defensa de la autoridad de la ONU cumplía con los deberes que figuran en la Carta de San Francisco, que aceptó libremente y que ratificó constitucionalmente. Entre esos deberes figura desde 1945 sin que los comunistas protestasen contra ellos sino ahora, cuando quieren salirse con la suya en Corea, el suministro de tropas a las Naciones Unidas para que ésta pueda defender a un pueblo atacado y pueda defendérse ella misma. Esa es la realidad de la actuación cubana en la ONU frente a las calumnias y a las mentiras que ahora propagan los comunistas con su estríbillo de "Cuba fuera de la guerra".